



Ceinture PECS tactile

Une idée de :

Magali Jousset
Ergothérapeute
IDES (75)

Pour:

K, enfant aveugle de 5 ans, ayant
des troubles apparentés à l'autisme.



K adore écouter
la toupie faire
du vent ! Il
demande son
jouet à l'aide du
pictogramme
accroché à sa
ceinture.



Quelques pictogrammes
enseignés à K. dans le cadre
de son PECS-tactile.



Ceinture en velcro côté doux.

(Même pas besoin de savoir coudre:
on peut utiliser du velcro auto-collant !)

Utilisation:

Dans le cadre d'un suivi commun en orthophonie/ergothérapie, autour de l'apprentissage d'un PECS-tactile. Lorsque l'enfant est capable de se déplacer vers ses interlocuteurs pour demander son jouet préféré à l'aide du pictogramme tactile correspondant, pendant les séances dédiées. La priorité est dès-lors de lui offrir les moyens de faire ses demandes dans d'autres contextes, naturels, quotidiens.

Après avoir identifié avec ses éducatrices-référentes les temps opportuns de son emploi-du-temps pour s'exercer, il nous fallait un outil moins encombrant que le classeur traditionnel PECS, peu pratique dans les situations identifiées et lourd pour K.

Un simple morceau de Velcro a été bricolé, pour constituer une ceinture légère et douce, permettant à K. de garder sur soi ses initiatives de communication. Des temps d'habituation au port de la ceinture avec les éducatrices référentes ont permis une bonne acceptation de l'outil. ... C'est parti !